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Loué soit le Nom de Jésus! Maintenant et toujours!

La messe est la source de bien des questions pour la comprendre, pour savoir si
vraiment c’est important, pour savoir comment il faut la vivre, quels chants il
faut mettre, … Aujourd’hui, nous célébrons l’acte solennel par lequel le Christ
nous donne l’eucharistie comme un acte qui résume et contient toute sa mission
pour qu’elle devienne la grande mission de nos vies. Je vous propose de porter
notre regard sur cet acte en zoomant progressivement. Elle signifie que notre vie
repose sur celle du Christ, qu’elle tire sa vie de la vie du Christ, qu’elle se
déploie dans le Christ.

Notre vie repose sur la vie du Christ. Cette célébration du Jeudi Saint est
particulièrement importante pour nous. Elle est le rappel des derniers actes de
Jésus avant d’être livré. Et dans ce rappel, elle met en valeur le fait que le
Seigneur, explicitement, nous indique une logique de vie, une manière de faire
qui repose sur la sienne: “faites cela en mémoire de moi”, “faites comme j’ai
fait pour vous”. Dit autrement, notre vie chrétienne est effectivement une vie
religieuse, une vie qui nous relie à Dieu, dans la mesure où elle ne se vit pas
comme seulement comme l’observance de règles plus ou moins arbitraires mais
dans la mesure où c’est la vie du Christ qui inspire notre vie. Nous apprenons à
donner notre vie, nous apprenons à nous mettre au service de la vie des autres,
dans la mesure où le Christ Lui-même l’a fait et nous a engagés à le faire. La
relation au Christ est donc première.

Notre vie reçoit sa vie de la vie du Christ. Nous parlions de relation à Dieu.
Cette relation va jusqu’à Lui permettre de faire en nous sa demeure. C’est une
relation d’alliance comparable à celle du mariage où j’accueille l’autre chez moi
pour qu’il y fasse sa demeure. Lorsqu’Il nous permet de Le recevoir
intégralement dans la communion à la messe, Il signifie bien le fait que nous ne
voulons pas seulement garder un bon souvenir de Lui, même un souvenir
enthousiaste et motivant 2000 ans après Lui. Nous croyons qu’Il est bien vivant
aujourd’hui et qu’Il agira en nous de l’intérieur.

Enfin, cette eucharistie, c’est-à-dire cette prière, cette attitude par laquelle nous
nous tournons avec Jésus vers le Père pour Lui exprimer notre reconnaissance et
le don de notre vie par gratitude est le modèle de notre vie quotidienne.
Qu’est-ce que l’eucharistie sinon une attitude humble où nous demandons à être
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dégagés de nos péchés, signifiée par la demande de pardon au début de la
messe? Qu’est-ce que l’eucharistie sinon une attitude d’écoute avec l’aide de
l’Esprit Saint pour accueillir les paroles lues en première partie de messe
comme des paroles dans lesquelles Dieu parle à nos cœurs? Qu’est-ce que
l’eucharistie sinon l’apprentissage à faire de nos vies une nourriture saine et
sainte pour la vie de ceux qui nous sont confiés, de ceux que le Seigneur nous
donne de fréquenter, en recevant nous-mêmes le Christ présent de manière
sacramentelle sous l’aspect du pain et du vin?

Nous n’aurons jamais épuisé la totalité du sens de l’eucharistie qui condense à
sa manière la vie de Jésus et notre vie chrétienne mais nous pouvons poser un
acte de foi - faire confiance à Jésus qui nou lègue l’eucharistie comme manière
d’apprendre à donner nos vies comme Lui au service du salut du monde - poser
un acte de foi qui ouvrira la porte à une compréhension que Dieu Lui-même
nous donnera au rythme qu’Il voudra. Communions simplement, en disant :
“Amen”, c’est-à-dire avec la foi que nous avons, qu’elle nous paraisse petite ou
grande, forte ou fragile.

Loué soit le Nom de Jésus! Maintenant et toujours!


